

Franckesche Stiftungen zu Halle

Unser Herr Jesus, als unser Exempel und Vorbild

Steinbart, Johann Christian

Züllichau, 1749

VD18 90815521

Inhalt.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:hbz:33-1-199476](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:33-1-199476)

Inhalt.

Eingang. Jesus ist uns gesendet zur Gabe und zum Exempel.

Text. Evangel. Matth. 22, 15 + 22.

Propositio. Unser Herr Jesus, als unser Exempel und Vorbild in seinem Wandel.

I. Was uns der Herr Jesus für ein Exempel und Vorbild gegeben.

Das lernen wir

1. Aus dem heutigen Evangelio, und zwar

1) Aus dem Bekenntniß seiner Feinde. v. 16.

2) Aus seinem Verhalten gegen dieselben. v. 18 + 21. Da
a) er ihre Schuldheit gemercket.
b) ihnen eine weise und untadeliche Antwort gegeben.

2. Aus der ganzen Lebensgeschichte Jesu, nach den 4 Evangelien, die uns berichten, wie er gesinnet gewesen und gewandelt

1) Gegen seinen Vater.

2) Gegen die Menschen.

3) Gegen sich selbst.

II. Wie wir diesem Exempel und Vorbilde nachfolgen sollen und können.

1. Ueberhaupt, man soll und kann.

1) Man soll.

a) Denn Jesus fordert es.

b) Die Apostel weisen auch dazu an.

2) Man

2) Man kan.

- a) Nicht von Natur.
- b) Sondern durch die Gnade.

3. Insonderheit, wie und worin?

1) Wie?

- a) Durch Inwohnung und Wirkung Christi und seines Geistes.
- b) Nicht in höchster Vollkommenheit, doch in der Wahrheit.

2) Worin besonders?

- a) Vermöge des heutigen Evangelii.
- b) Vermöge der übrigen heil. Schrift, in unserm Verhalten
 - (1) Gegen Gott.
 - (2) Gegen den Nächsten.
 - (3) Gegen uns selbst.

Nutzanwendung weist, wie dieses zu brauchen

1. Zur Prüfung.

- 1) Überhaupt der so genannten Christenheit.
- 2) Insonderheit eines jeden selbst eigenen Zustandes.

2) Zur Beschämung und Besserung der Unbekehrten.

3. Zur Unterweisung der Überzeugten und Erweckten.

4. Zur Belehrung der geistlich Elenden.

5. Zur Ermahnung und Trost der Gläubigen.

Schluß, Gebet.